



ARCHÄOLOGISCHES MUSEUM

DER UNIVERSITÄT MÜNSTER

Thema des Monats September Astronomie im Altertum



*Es führen Sie Jennifer Ehrlich und Kenneth Sicking bzw. Sonja Schuster und
Nadine Theißing*

*Die Führung beginnt jeweils sonntags um 14:15 Uhr im Archäologischen Museum,
Domplatz 20-22, 48143 Münster*

Zugang über den Haupteingang des Fürstenberghauses

Astronomie im Altertum

Seit Jahrtausenden sind der Himmel und seine Phänomene ein wichtiger Bestandteil des menschlichen Lebens und beeinflussen es auf vielfältige Art und Weise. Die Sterne helfen Reisenden den richtigen Weg zu finden und anhand der Länge des Tages weiß der Bauer, wann die Zeit für die Ernte gekommen ist. Des Weiteren spielen Tierkreiszeichen, Planeten und Sternbilder für den Glauben an höhere Mächte eine wichtige Rolle.

Aus dem Versuch der Menschen, sich Himmelserscheinungen nicht nur zu Nutze zu machen, sondern sie auch zu erklären, ist eine der ältesten Naturwissenschaften entstanden: die Astronomie.

Anlässlich der Langen Nacht der Museen hat das Museumsteam eine Sonderausstellung zu diesem Thema vorbereitet, welche auch im gesamten September zu sehen sein wird.

Trotz der momentanen Nichtzugänglichkeit des Museums an den Wochentagen, werden sonntags Führungen von Studierenden des Faches angeboten.

Die Führung findet jeweils sonntags von 14:15 – ca. 15 Uhr im Archäologischen Museum Domplatz 20-22 statt

Zur beigefügten Abbildung:

Apulisch rotfigurige Knopfhenkelschüssel mit der Darstellung des Phrixos auf einem Widder
Datiert um 330 v. Chr.